

El PRC se compromete a recuperar la Ley de Memoria Histórica cuando vuelva al Gobierno de Cantabria

Pedro Hernando lamenta que el PP que “compita” con Vox para acabar con una norma que reconoce “a todas las víctimas” y reivindica los principios de “dignidad, recuperación y justicia”

Santander, 23 de septiembre de 2024

El PRC se ha comprometido públicamente hoy a recuperar la Ley de Memoria Histórica y Democracia cuando regrese al Gobierno de Cantabria, ante el inicio este lunes en el Parlamento del procedimiento para derogar la norma aprobada en 2021, a instancias del Partido Popular y Vox. “Es un compromiso con las víctimas, con los represaliados, con todos aquellos que sufrieron y a día de hoy todavía sufren ese episodio triste de la historia de España que fue la Guerra Civil y la dictadura franquista”.

Así lo ha asegurado el portavoz parlamentario regionalista, Pedro Hernando, en una comparecencia conjunta con representantes de la Plataforma Memoria y Democracia y el portavoz socialista, Pablo Zuloaga. Según ha explicado, la posición regionalista “ni viene a hacer política, ni a marcar conflictos con ningún otro grupo”, sino que pretende recuperar “la memoria, la justicia y la dignidad de todas las personas, sin hablar de bandos”, dado que la ley que se pretende derogar “no habla de vencedores, ni de vencidos”, sino de todas las víctimas “siguiendo los cánones de la justicia internacional”.

Por ello, ha asegurado no entender que el PP, “siguiendo una competición a ver quién hace más y más rápido con Vox”, pretenda acabar con la norma aprobada hace tres años por el Parlamento y que lo haga con menos votos de los que tuvo en el momento de su aprobación. “Esta derogación no va a representar a la sociedad de Cantabria”, ha recalcado.

Asimismo, ha lamentado que el Partido Popular no haya aceptado la “mano tendida” por su grupo para introducir cambios en la ley y ha reprochado al Gobierno que quisiera realizar la derogación “por la puerta de atrás” en la Ley de Medidas Económicas y Administrativas del año pasado, aunque no pudo hacerlo por el rechazo del PRC, que le exigió “dar la cara”. Sin embargo, el Ejecutivo “no ha tenido valor y no ha presentado un proyecto de ley”, sino que plantea la derogación a través de una proposición del Grupo Popular.

“Hoy es un día triste para la democracia y para miles de cántabros que ven cómo su memoria vuelve a quedar marcada por las políticas del PP y Vox”, ha continuado el portavoz regionalista, quien ha realizado un último llamamiento para que se planteen alternativas. “Si no gustan determinadas cuestiones de la ley, que se cambien, pero que se mantengan los principios de memoria, dignidad, recuperación y justicia que establece la norma y que no afectan a los de un bando y a los de otro, sino a todos”, aunque haya víctimas que “se han visto más reconocidas que otras”.

Por su parte, José Luis Pajares, portavoz de la Plataforma Memoria y Democracia, ha asegurado que la derogación de esta ley constituye “una nueva palada de tierra sobre los muertos de las fosas de las cunetas” y de las víctimas de “juicios sumarísimos declarados ilegales”.

“No se puede tratar peor a las víctimas del franquismo que derogando una ley que era de unos y de otros”, ha señalado Pajares, quien se ha declarado “testigo de un acontecimiento muy triste para los demócratas y para los familiares y las víctimas del franquismo”.